

# Eurozona lanza su cortafuegos anticrisis

□ *España, en el ojo de la tormenta*

LUXEMBURGO, 8 de octubre.— La zona euro inauguró este lunes su mecanismo de rescate para salir de la crisis de la deuda, en momentos en que España está en el ojo de la tormenta, aunque las naciones de la unión monetaria rechazaron que el país necesite una asistencia financiera.

Los ministros de Finanzas de los 17 países que comparten el euro estrenaron oficialmente, durante una reunión en Luxemburgo, el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (MEDE), que será el encargado de financiar el préstamo de has-

ta cien mil millones de euros concedido a la banca española.

El martes se les unirán sus diez homólogos de la Unión Europea.

“El lanzamiento del MEDE constituye una etapa histórica en la construcción de la unión monetaria, la zona euro tiene a disposición, a partir de ahora, un cortafuegos permanente y eficaz”, declaró el jefe del eurogrupo, Jean-Claude Juncker.

Moody's anunció que dio su máxima nota, Aaa, al MEDE, principal instrumento de rescate a países en dificultades en la eurozona, que entró en vigor este lunes. Puso, sin embargo,

este mecanismo en “perspectiva negativa”, lo cual significa que podría bajar su calificación a mediano plazo.

España intenta convencer de que cumplirá con los objetivos de déficit pactados con Bruselas —6.3 por ciento de su PIB este año, 4.5 por ciento en 2013 y 2.8 por ciento en 2014— y las previsiones del presupuesto para 2013, pese a una crisis económica, bancaria y social rampante, con un desempleo que afecta a un cuarta parte de la población activa.

Pero de momento, tanto Madrid como sus socios euro-

peos reiteran de que España no necesita un rescate, ni siquiera en forma parcial, por considerar que la situación en la que el país se financia en los mercados no es ni tan crítica como antes ni comparable a la de Grecia, Portugal e Irlanda, que sí debieron pedir una intervención de su economía.

“España no necesita ayuda. Eso es lo que el gobierno español repite una y otra vez”, dijo el ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble.

El ministro de Economía español, Luis De Guindos, elogió el plan del Banco Central Euro-

peo (BCE) para comprar bonos de los países amenazados en los mercados secundarios, y lo calificó de “clave” para garantizar la “irreversibilidad” de la moneda única. Pero se negó a adelantar si su país piensa acogerse a ese programa de auxilio financiero.

“Lo que tenemos que avanzar es en la eliminación de todas las dudas sobre el futuro del euro”, indicó De Guindos. Para ello, la “propuesta de compra de bonos en el mercado secundario por parte del BCE, sujeta a condicionalidad, es fundamental”. (AFP) ☒